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Abstract (en)
The device has a sweeping roller (14) essentially horizontal relative to the surface being swept and a collection container (15) for swept material,
especially dirt or similar, with a sweeping edge (30) facing the roller. The sweeping edge is movable so that the vertical position of the sweeping
edge relative to the sweeping surface (29) is independent of the vertical position of the sweeping roller relative to the sweeping surface.

Abstract (de)
Bei einem Kehrgerät (11) mit einem im Wesentlichen horizontal zu einer Kehrfläche (29) angeordneten Kehrwalze (14) und einem am Kehrgerät (11)
befestigbaren Sammelbehälter (15) für Kehrgut, der eine der Kehrwalze (14) zugewandte Kehrkante (30) aufweist, ist die Kehrkante (30) relativ zur
Kehrwalze (14) derart beweglich, dass die vertikale Lage der Kehrkante (30) bezüglich der Kehrfläche (29) unabhängig von der vertikalen Lage der
Kehrwalze (14) bezüglich der Kehrfläche (29) ist. Der Sammelbehälter (15) ist vorzugsweise schwenkbar gelagert, so dass der Sammelbehälter (15)
gemeinsam mit der Kehrwalze (14) verfahren wird und dabei die Kehrkante (30) immer boden- und borstennah geführt bleibt.
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